

# 合氣道探求

第39号

道主対談  
「足元をしっかりと見つめて」  
茨城県知事 橋本昌  
私のふるさと案内：笠間・水戸  
特演講座  
正面打ち小手返し・第三教  
日本武道の中の合気道②  
辻月丹資茂（無外流） 加来耕三  
合気道家私見②：無敵の概念 内田樹  
新連鎖・英語で合気道① 菊藤兆史

## 合氣道人生〈33〉

# 我が合氣道人生に悔いはなし 今が一番

北海道合氣道連盟前会長  
合氣道旭川道場長

兼平民洋



防衛庁合氣道連合会を経て、現在、旭川道場で指導に当る

### 一、はじめに

今、現在、私は日々の合氣道の稽古が楽しくて喜びを感じています。私も、あと三年で後期高齢者です。肉体的には、かなりガタがきいていますが、六七歳になって、やっと稽古相手との一体感をいざさか感じられるようになりました。最近は特に座技が楽しく約一時間ぐらいは平気です。

また、他県の合氣道連盟の師範先生方も親しく交流させていただいております。

中でも、当連盟と隣接しています東北合氣道連盟の皆様とは、「合氣は交流なり」の精神を發揮して、今後とも、より一層交流を深めて参りたいと願っております。

### 二、合氣道を知るきっかけ

昭和三六年頃、私が大学一年生の時、「王者の座」という本を読んだところ、合氣道開祖植芝盛平翁のことが書かれていました。我国に合氣道という素晴らしい武道があることを知りました。

### 三、朝霞支部（防衛庁合氣道連合会）の思い出

#### （一）、私の合氣道人生の始まり

その後、私は自衛隊に入隊し、昭和四三年ごろ、朝霞駐屯地に転勤した際、同駐屯地の合氣支部に入部しました。

当時、指導して下さった先生は、藤田二佐（中佐）でした。先生は温厚な人物で指導は丁寧でし



防衛庁合氣道連合会演武大会で演武を披露する筆者  
(市ヶ谷駐屯地)





瑞宝単光章叙勲の折に、旭川道場の会員とともに（平成18年）

(二)、次第に稽古人が集まる

開設当初は甥と一緒に稽古を始め、しばらくの間は、二人での稽古が続きました。

その後、自衛隊の隊員及び市民の方が集まり中にはかつて合氣道を習っていた方も参加されるようになつて来ました。

平成五年に正式に北海道合氣道連盟・同支部を加入し、防衛庁合氣道連合会旭川支部との二本立て活動をしました。

平成一三年に、私は定年退職(五九歳)しました

の健康管理も兼ねて合氣道の稽古指導一途のボランティア活動を続けております。

そのことが評価されたのか、平成一八年に瑞宝  
單光賞を賜りました。

現在約一六名で楽しく週二回稽古しています。

十、おわりに

日々の稽古の中に極意あり

この気持ちを忘れずにこれからも合氣道人生を歩んで参りたいと思つております。

今まで、交流していただきました師範先生方  
並びに、一緒に稽古して下さった道友の皆様、こ

これからも、よろしくご指導をお願い致します。

と合氣道の道友の皆様のご健勝とご繁栄を祈念申し上げます。

462



合気道旭川道場、留萌合気会、士別合気会が参加した道北地区合気道演武大会（平成16年）  
前列右から2人目・筆者